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國立屏東科技大學 107學年第 2學期校園災防暨交通安全教育委員會議紀錄  

開會時間：108年6月27日（星期四）上午10時0分~11時10分 

開會地點：行政中心三樓第一會議室 

會議主席：段行政副校長 兆麟         紀錄:喻名暉 

出列席：應到66人     實到46人 (如簽到表) 

壹、主席致詞 

王學務長、張總務長及各位主管、各位學生代表大家好，校園安全與交通安全是學

校安全最基本工作，做好各項安全工作，才能讓師生安心讀書、研究、教學與生活，這

也是家長的期望。剛才受獎單位在這學期交通安全防範績效最好，期盼其他單位要學習

，做好交通安全工作。 

貳、上次會議決議事項執行情形:如書面資料附件 2:P3~P4 

主席: 各位委員對上次會議決議執行情形有何指教，這三項決議事項都是按既定程序

辦理，如無其他意見，准予備查。 

叁、學務處、總務處工作報告:如書面資料 P5~P25 

主席: 感謝學務處與總務處的工作報告，各位委員對學務處與總務處的工作報告有無

指教。 

獸醫系連一洋主任: 藉此機會特別感謝總務長與營繕組，幫獸醫系汽機車停車場重新

改善，以前汽機車停車場因有樹木遮陰陽光無法入照，加上黑板樹造成地面龜

裂凹凸不平易積水，地面落葉加上雨後地面潮濕易長青苔，致使老師同學時常

摔倒，如莊秀琪老師跌傷迄今尚未復原，這次停車場的改善需移部分樹木，所

以花許多時間與學生溝通，最後投票同意通過，才沒有學生抗爭，這方面經驗

可提供其他單位爾後類似工程參考。要特別感謝學校的協助。 

營繕組李組長: 有關落葉問題，總務處每日都在學生上課前清掃完畢，也會派人巡視，

落葉期間或下雨期特別注意。至於青苔嚴重地段(區)也有委外清除，各單位如有

發現單位內青苔嚴重可告知營繕組前往處理。 

張總務長: 青苔問題主要是樹木茂密，陽光照不進，致使地面常潮溼易長青苔，今年

3~4 月雨季，針對茂密區開闢天際讓陽光可入照。 

電算中心廖世義主任: 電算中心樓頂在大量降雨時會積水，本中心已告知營繕組，可

否趁暑假期間天氣好時，颱風未到前給予處理，不然大量積水會透過梁柱流至

機房，嚴重會滲透至一樓教室，本中心也算是老舊大樓，希望暑假期間能處

理。 
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張總務長: 舊建築在頂樓設計都有天溝為解決排水問題，電算中心也是老舊建築，樓頂

天溝積土已深，無法排洩，變成積水，水量大就溢滿滲透流下，主要還是要

清除排水溝渠積土，暑假會請清潔公司解決這問題。 

農企系黃文琦主任: 管院前階梯下方青苔問題也須注意，那裡不是積水或落葉問題，將

來那裏要做人行徒步區，這滑倒問題請一併注意考量。 

張總務長:管院前方無排水系統(溝)設計，四維路段兩側都一樣，上次已改善食品系與時

尚系那邊排水問題，這次人行步道工程會一併考量，並將地面易滑磁磚全部

清除。 

主席:我對學務處與總務處工作報告內容給予高度肯定。 

1. 學務處與總務處二個處都能積極掌握處理校園安全人為與工程軟硬體相關問

題，也把數據統計作科學化分析，包括各學期、年級、時段、性別、原因等

在交通安全委員會提出，希望針對分析原因後要有解決方案，如同在第 2 學

期，數據是下降了，但到下一新學年數據又上升，當然一年級仍是事故主要

行為人，所以要想辦法解決降低找出方法，對症下藥。宣導教育工作不是全

落在學務處或總務處身上，各系所仍有責任要教育宣導。 

2. 有一可喜現象是申請學生保險的人數與金額已下降，因著理賠數與金額減少，

學校與產險公司協商，下學年學生的學保減少 500 元，相對的學生也受益，

所以減少交通事故對多方都有益處。 

3. 另外在 RFID 車輛識別證的申請高年級未裝數與未裝率很高，有瞭解這原因?

是否因為高年級班級認為在校餘年時程以低年級少，沒需要辦理，意願不高，

所以申裝數不高，這要請學務處再瞭解原因改進。 

4. 對於 4 線校園公車搭乘成效很高，在 107 年 4 線公車搭乘人數已達 10 萬餘

人次。 

5. 校內 3處紅綠燈交通號誌路口車禍件數明顯減少，執行成效很好，希望保持

下去。 

森林系賴宜鈴老師: 

1. 首先我對學校提供租借電動機車與自行車的政策感到肯定，我現在是大一班

級導師，之前是四年級導師，那時沒有這政策，學生車禍事故很多，現在一

年級車禍事故減少很多，這是我第一要表達的。 

2. 第二點是有關學府仁愛路口，要左轉仁愛路的車輛是否需要待轉，造成學生

的困惑，可否說明。 
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生輔組喻名暉校安:。針對賴老師所提待轉問題做回覆說明，學府仁愛路口因是二線道，

所以不需待轉，須注意的是轉彎車禮讓直行車，該處原先要規劃待轉區，但幅

員不足需移樹，後改為學府路西向東行綠燈時有多 15 秒，前 15 秒優先左轉

仁愛路，同路對向仍為紅燈，13 秒時會有黃燈轉換提醒對象即將轉換綠燈，

轉彎車要注意禮讓直行車，不需待轉或不能左轉。 

王學務長: 

肆、臨時動議: 無 

 

伍、主席結論:校園安全與交通安全工作是無止境，希望各位主管師長同學繼續努力。 

 

散會：11:10 

 


